
Centre 
de services scolaire 

des Laurentides 

Québec:: 

PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT 
DE L'ÉCOLE CHANTE-AU-VENT 

Réunion tenue le 12 octobre 2023, à Sainte-Adèle. 

Personnes présentes: 

Personnes absentes: 

Invités: 

Jasée St-Pierre, directrice de l'école 
Carl Foisy, parent 
Jeannette Pigeon, parent 
Émie Labrecque-Tremblay, parent 
Marie-Jasée Lebel, parent 
Marie-Ève Carrier, parent 
Élaine Martineau, substitut de Rachel paradis, service de garde 
Geneviève Blais, enseignante 
Andréanne Mayer, enseignante 
Lucie Paquin, enseignante 
Sophie Comptais, enseignante 

Gabrielle Rouleau, parent substitut 
Bruno Sauvé, parent substitut 

Aucun 

1.0 OUVERTURE DE LA RÉUNION ET MOT DE LA DIRECTION 

Mme Jasée St-Pierre, directrice, en attente d'un nouveau président(e), déclare la séance ouverte à 
18h37. 

2.0 PRISE DES PRÉSENCES ET PRÉSENTATIONS DES MEMBRES 

Une fois les présences prises, il y a constatation du quorum. 

Il est 18h38. 

CEE 2023-2024-09 3.0 ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR® 

IL EST PROPOSÉ PAR: Marie-Josée Lebel 

D'ADOPTER le projet d'ordre du jour tel que soumis. 

Le projet de l'ordre du jour de la séance tel qu'approuvé est le suivant 

: DURÉ 

(en 
_min.) 

.___,;.. -- ..• ,. 

ORDRE DU JOUR 

SUJETS À L'ORDRE DU JOUR 

18h30 1. Prise de présence et constatation du quorum

18h35 2. Ouverture de la réunion et présentation des membres

18h37 3. Adoption de l'ordre du jour®
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18h38 
4. Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du

✓ ✓ 
6 juin 2023®

18h40 5. Parole au public ✓ 

6. Suivis

6.1 Possibilité d'avoir une adresse courriel pour la
personne élue à la présidence

18h55 6.2 Possibilité d'avoir un groupe d'adresses de
✓ ✓ ✓ 

parents

6.3 Débarcadère

7. Formation obligatoire pour les personnes
19h00 nouvellement élues sur un CE et dénonciation ✓ ✓ 

d'intérêts pour tous (Art. 56 et 107)

19h15 8. Choix de la présidence et de la vice-
✓ ✓ 

présidence ®

19h25 9. Choix du ou de la représentante au comité de
✓ ✓ 

parents du CSS ®

19h30 10. Nomination des représentants de la
✓ 

communauté (Art. 67 et 108)

11. Etablissement des règles de régie interne. Proposition
de précisions et modifications, selon les propositions.

19h35 -Proposition : Délégation à la présidence l'acceptation ✓ ✓ 

des activités qui doivent être acceptées rapidement en
l'absence des membres du CÉ. ®

19h45 12. Problématique de nombreux retards le matin ✓ 

19h55 13. Service de garde ✓ 

14. Calendrier des séances du conseil

20h00 14.1 Ajout d'une rencontre extraordinaire en octobre :
✓ adoption du projet éducatif et mise à jour du plan de

lutte

20h10 15. Levée de fonds
✓ 15.1 Équipe d'improvisation

16. Projets d'activités
- Approbation d'activités nécessitant un changement

aux heures d'entrée et de sortie quotidiennes des
✓ 

élèves ou un déplacement à l'extérieur des locaux
de l'établissement (Art. 95, 96.24, 110.4, 110.13) ®

17. VARIA
17.1 Les poux
17.2 Photo scolaire et fratrie

20h30 18. Levée de l'assemblée® ✓ 

ADOPTÉ PAR Émie Labrecque-Tremblay 

CEE 2023-2024-10 4.0 LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 6 juin 2023® 

IL EST PROPOSÉ par Jeanette Pigeon 

D'APPROUVER le procès-verbal de l'assemblée du 6 juin 2023 tel que soumis. 

ADOPTÉ PAR Carl Foisy. 

5.0 PAROLE AU PUBLIC 

Aucune personne présente et aucune question reçue. 
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CEE 2023-2024-11 

CEE 2023-2024-12 

CEE 2023-2024-13 

6.0 SUIVIS 

6.1 Possibilité d'avoir une adresse courriel pour la personne élue à la présidence 

La demande est faite au centre de service et nous devrions la recevoir sous peu. 

6.2 Possibilité d'avoir un groupe d'adresses de parents 

Cette demande est plus complexe, le document devrait être à jour à cause des enfants qui 
arrivent et qui quittent l'école, on devrait tenir compte de l'aspect légal des listes d'envoi et 
des parents qui ne veulent pas fournir leur adresse. Également, avec la nouvelle loi c-25, 
on aurait un défi supplémentaire au niveau des données personnelles. Par contre, si la 
présidence souhaite communiquer directement avec les parents, on pourrait mettre un 
mot du CÉ dans l'info-parent. 

Pour ce qui est de chaque groupe classe, l'enseignante pourrait le faire sur une base 
volontaire si les parents sont d'accord (à voir avec chaque professeur). On pourrait aussi 
remettre notre page Facebook de l'avant pour les communications aux parents. 

6.3 Débarcadère 

Bonne nouvelle avant la première neige! On a finalement reçu le rapport demandé à la fin 
août. Ce document nous est présenté de façon virtuelle. La rue Saint-Jean deviendra sens 
unique à partir de la rue Rolland jusqu'à l'école alternative. Il devrait y avoir des trottoirs à 
la place des stationnements actuels. Les enfants seront débarqués directement EN 
AVANT de l'école. Les travaux devraient être terminés avant la première neige. Un 
communiqué sera envoyé à l'ensemble des parents sous peu. 

7.0 Formation obligatoire pour les personnes nouvellement élues sur un CÉ . 

La formation devra être faite par les nouveaux. La secrétaire va leur envoyer les liens par courriel. 
Les personnes visées devront avertir la secrétaire lorsque leur formation sera complétée. 

8.0 CHOIX DE LA PRÉSIDENCE ET DE LA VICE-PRÉSIDENCE® 

La secrétaire restera Marie-Ève Carrier pour une deuxième année consécutive. 

Proposition pour la présidence : Marie-Jasée Lebel. Adopté à l'unanimité. 

Proposition pour la vice-présidence: Carl Foisy. Adopté à l'unanimité. 

9.0 CHOIX DU OU DE LA REPRÉSENTANTE AU COMITÉ DE PARENTS DU CSS® 

Étant donné la relation tendue avec les membres du comité actuel, il est proposé que les membres 
du CÉ ainsi que les parents substituts y aillent en alternance. Émie Labrecque-Tremblay serait le 
contact principal. 

Cette proposition est adoptée à l'unanimité. 

10.0 NOMINATION DES REPRÉSENTANTS DE LA COMMUNAUTÉ ART.67 ET 108 ® 

Malheureusement, nous n'avons aucun membre de la communauté sur place. 

11.0 ÉTABLISSEMENT DES RÈGLES DE RÉGIE INTERNE. PROPOSITION DE 
PRÉCISIONS ET MODIFICATIONS, SELON LES PROPOSITIONS. 

La directrice Mme St-Pierre souhaite ajouter un point pour les rencontres qui doivent se faire en 
mode virtuel ou présentiel. Elle propose également de donner une délégation à la présidence 
pour les besoins urgents, comme les activités de dernières minutes à approuver. 

Le vote est donc reporté à la prochaine rencontre pour l'approbation des règles de régie interne. 

12.0 PROBLÉMATIQUE DE NOMBREUX RETARDS LE MATIN 

La directrice nous mentionne que les retards sont nombreux depuis le début des classes. 
Certaines propositions sont faites 
-augmenter le temps d'entrée pour éviter le trafic du matin
-donner des petites contraventions aux parents, mentionner aux parents de rester à l'extérieur
-envoyer un message aux parents sur les conséquences des retards et prendre certains
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témoignages pour avoir la vision des enfants, des profs et des parents 
-les retards pourraient être mis sur le baromètre comportemental
-le mot destiné aux enfants et aux parents pourrait même être mis sous forme de vidéo et fait de
façon humoristique (le groupe d'impro pourrait être mis à contribution)
-Slogan : « À Chante-au-Vent, on part 5 minutes avant, c'est gagnant! »

Toutes les personnes présentes sont donc d'avis de mettre en place un système intensif de 
sensibilisation à l'intention des parents retardataires selon 3 points retenus 

1) Remise de contraventions sympathiques aux parents retardataires
2) Pour les enseignants, mettre au baromètre les réactions et les effets du retard chez

l'enfant
3) Création d'une vidéo humoristique de sensibilisation (avec les élèves de 5e et se ou le

groupe d'impro)

Le tout sera mentionné à la prochaine infolettre aux parents. Un suivi devra être effectué à la 
prochaine rencontre du CÉ. 

Geneviève propose de demander à une maman infographe de son groupe de participer. Le projet 
sera soutenu par la directrice et la secrétaire. 

13.0 SERVICE DE GARDE 

Anciennement, il y avait environ 60 élèves au service de garde. Cette année, nous comptons 4 
groupes et environ 80 élèves. Il y a beaucoup de petits, un groupe complet de 4 ans, ce qui est 
une très belle nouvelle. Le 15 septembre les enfants sont allés à Familizoo, le 10 octobre était la 
sortie à intermiel et la prochaine sortie le 1er novembre sera au Cosmodôme pour les grands et au 
Musée des enfants à Laval pour les petits. 

La moins bonne nouvelle est que le prix pour les sorties devra être augmenté de 3$, soit environ 
38,80$ pour la sortie. L'augmentation du tarif pour l'autobus fait augmenter les coûts. 

Les parents du CÉ sont concernés par ces augmentations et aimeraient voir s'il était possible 
d'aider à ce niveau pour les familles à faibles revenus. Élaine va voir avec Rachel pour voir s'il y 
aurait des parents qui seraient plus affectés et si nous pouvions aider. 

Certaines recherches seront faites à ce niveau. Lucie mentionne que le club optimiste aide 
beaucoup l'école St-Joseph, Marie-Ève va s'informer. Il y aurait également la maison de la famille, 
Geneviève va s'informer puisqu'elle siége sur le CA. 

Faire un suivi à la prochaine rencontre. 

14.0 CALENDRIER DES SÉANCES DU CONSEIL 

14.1 Ajout d'une rencontre extraordinaire en octobre: adoption du projet éducatif et mis 
à jour du plan de lutte 

Proposition de la direction : 
2 novembre - dépôt du projet pédagogique et modification du plan de lutte, 
7 décembre 
25 janvier - budget 
22 février - CÉ important, préparation de l'année à venir et activités à prévoir 
11 avril - listes scolaires 
Mai (à déterminer, point spécial pour le dépôt de la liste scolaire) 
19 juin - budget et autorisations 

Avec l'accord des membres, le 2 novembre est remplacé par le 6 novembre et le 22 
février par le 19 février. 

15.0 LEVÉE DE FONDS 

15.1 Équipe d'improvisation 

La levée de fonds va toujours bien. La plateforme de la fabrique à projets est toujours 
fonctionnelle. L'ensemble des dépenses est couvert pour cette année et on a même un 
budget pour l'année prochaine. 

Il faudrait repartager le lien de la Fabrique à projets dans l'info-parent et aussi sur notre 
page Facebook de parents. 
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CEE 2023-2024-14 

16.0 PROJETS D'ACTIVITÉS 

Approbation d'activités nécessitant un changement aux heures d'entrée et de sortie quotidiennes 
des élèves ou un déplacement à l'extérieur des locaux de l'établissement Art. 95, 96.24 et 110.13 

Activités votées par courriel : 
CEE 2023-2024-01 - Proposition de Geneviève Michaud - marche autour de l'école (toute 
l'année). Adoptée à l'unanimité. 

CEE 2023-2024-02 - Proposition des professeures de maternelle - activité citrouilles pour les 
petits de maternelle. Adoptée à l'unanimité. 

Activités à venir : 
CEE 2023-2024-03 - Festif à l'école 
CEE 2023-2024-04 - Proposé par Sophie Comptois : Écrivain à l'école, 1380$ en 
attente de la subvention 
CEE 2023-2024-05 - Proposé par Geneviève Michaud : sortie à la piscine pour-le 1er 
cycle 
CEE 2023-2024-06 - Proposé par Isabelle : 7 février organismes aimés, ateliers de 
prévention pour outiller les jeunes, 250$ 
CEE 2023-2024-07 - 21 juin, sortie de fin d'année au parc du domaine vert pour les 1re 
à se année, activité plein-air 
CEE 2023-2024-08 - Proposé par Annie Juteau : sortie au théâtre Gilles Vigneault le 6 
mai pour tous les élèves (Glitch) 

Les activités proposées sont adoptées à l'unanimité. 

17.0 Varia 

18.0 

- Les poux : Réflexion sur la procédure pour la déclaration aux parents. Il faudrait à l'avenir
que le message soit transmis le plus rapidement possible pour éviter une épidémie.

- Photos scolaires : Suite de notre question du dernier CÉ sur la possibilité de prendre des
photos communes pour les enfants de même fratrie. La directrice nous mentionne que
c'est d'une grande complexité au niveau de l'organisation. Une équipe de parents pourrait
toutefois aller supporter cette demande. La directrice va s'informer à ce sujet.

LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE® 

IL EST PROPOSÉ par Élaine Martineau, de lever la séance, l'ordre du jour étant épuisé. 

Il est 21h 00. 
ADOPTÉ PAR Jeannette Pigeon. 

m) 
re) Direction de l'école 
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